
Página 5 Página 3

TERÇA-FEIRA, 20 DE SETEMBRO DE 2022 • ANO XXX • EDIÇÃO Nº 3835

CNPJ DO JORNAL: 16.549.502/0001-06

Página 6

DIVULGAÇÃO

Paraná é o
representante

da Região Sul com
mais famílias

beneficiadas pelo
Auxílio Brasil
em setembro

Ela é personalizada, contendo o nome completo da via, o bairro e o número do CEP

Ruas de Pinhais ganham
novas placas de identificação

PMP

Curitiba quer reduzir o número
de mortes em até 50% até 2030

PEDRO RIBAS/SMCS

Prefeito Rafael Greca com a primeira-dama Margarita Sansone, representantes das policias
Rodoviária Federal, Militar e Civil, e demais autoridades, abre a Semana Nacional de Trânsito
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Euro 5,177 5,178

Dólar Com. 5,165 5,165

Dólar Tur. 5,280 5,375

Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)Dólar/Euro Cotações (em R$)

Máxima 23 graus e mínima
12 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem, Curitiba

Na terça-feira, a insta-
bilidade atmosférica se-
gue presente sobre algu-
mas regiões paranaen-
ses. Pancadas de chuva
de intensidade modera-
da a forte e acompa-
nhadas de descargas
elétricas são previstas
principalmente para as
regiões noroeste, norte e
no leste do Estado. Já para
as regiões oeste e sudo-
este, o tempo volta a fi-
car mais estável.

DIVULGAÇÃO

Página 3

SEBRAE e Prefeitura
de Piraquara promovem

cursos gratuitos
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Expediente

Bastidores

CCJ avalia regulamentação ao uso
do recuo para estacionamento

ARQUIVO/CMC

Nesta semana, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) rea-
liza diversas reuniões de comissões. Entre elas, nesta terça-feira
(20), está a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), que ana-
lisa proposições como a que pretende regulamentar o uso ex-
cepcional do recuo para estacionamento. O encontro, que será
híbrido, começa às 14h e pode ser acompanhado pelo YouTube
da CMC. Com oito artigos, a proposta define que estabeleci-
mentos comerciais e de prestação de serviços só poderão usar
o recuo para estacionamento mediante licenciamento cedido
pela Prefeitura, que deverá estar alinhado ao alvará de localiza-
ção e cumprir as condições estipuladas em lei.

CMC rejeita sugestão para oferta de
vale-transporte a presos do semiaberto

Com 20 votos contrários, 6 favoráveis e 5 abstenções, a
Câmara Municipal de Curitiba (CMC) rejeitou uma sugestão à
prefeitura, que recomendava a disponibilização de vales-trans-
portes para presos do regime semiaberto ou com saídas tem-
porárias concedidas pela Justiça. O debate levou cerca de uma
hora e aconteceu durante a segunda parte da ordem do dia da
sessão plenária desta segunda-feira (19). A votação foi nominal
e registrada no painel do Palácio Rio Branco. O objetivo da
proposição era para que o Executivo estudasse a viabilidade
de firmar um convênio com o sistema de transporte público
metropolitano para conceder o benefício àqueles e àquelas que
têm autorização para deixar os presídios da RMC durante o
dia e se deslocam para a capital paranaense.

Projeto propõe cancelamento de serviços
de telecomunicação através de aplicativos

Uma proposta em tramitação na Assembleia Legislativa do
Paraná pretende facilitar o cancelamento de contratos ou a
alteração de planos de serviços de telecomunicação. O projeto
de lei 427/2022 determina que as concessionárias de serviços
públicos de telefonia deverão disponibilizar opções de cancela-
mento ou alteração de planos e contratos por meio de aplica-
tivos. O novo serviço deverá ser disponibilizado nas mesmas
opções das demais formas de atendimento oferecidas atual-
mente. De acordo com a matéria, o consumidor deverá ser
informado dos custos adicionais ou reduzidos na alteração de
planos. As concessionárias também deverão informar os servi-
ços que deixarão de ser prestados devido ao cancelamento do
contrato.

Curitiba presta solidariedade ao Reino Unido
no dia do funeral de Elizabeth II

Em solidariedade ao Reino Unido e ao falecimento da rai-
nha Elizabeth II, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) ilumi-
nou o Palácio Rio Branco com as cores da bandeira britânica
neste domingo (18) e segunda-feira (19), destacando as cores
azul, vermelha e branca. Além disso, na sessão desta segunda-
feira (19), os vereadores da capital receberam o cônsul hono-
rário do Reino Unido em Curitiba, Adam Patterson.

20 de Setembro
Dia do Baterista; Dia do Funcionário Municipal; Dia do Ga-

úcho; Santo André Kim Taegon.

Pinhais investe R$ 4 milhões no projeto
de segurança pública Muralha Digital

Em fase final de estruturação, projeto da Secretaria
Municipal de Segurança e Trânsito irá operar com

quase 500 câmeras em nova central de monitoramento

Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secretaria
de Segurança e Trânsi-

to, amplia o poderio tecnológi-
co do Projeto Muralha Digital no
município. São R$ 4 milhões de
investimento ao ano para exe-
cutar toda a infraestrutura e
operacionalização do projeto,
uma das pautas do atual plano de
governo. Uma integração ao pro-
grama Pinhais Mais Segura, lan-
çado no início deste ano, com
novos armamentos, viaturas e
equipamentos para o efetivo da
Guarda Municipal, incluindo câ-
meras corporais e veiculares.

O investimento compreende
a instalação de 10 totens de se-
gurança em vias públicas. Por
meio deles, o cidadão pode con-
versar diretamente com a Cen-
tral, para solicitar viatura ou in-
formar ocorrências. O disposi-
tivo tem câmeras acopladas, com
visibilidade em 360°, de gravação
permanente, podendo ser manu-
seado remotamente pelo ope-

rador da GM. Em tempo real,
será possível visualizar todo o
eixo que se encontra cada to-
tem.

A rede de monitoramento
chega agora a quase 500 câme-
ras integradas ao sistema de in-
teligência da Guarda Municipal.
São dezenas de faixas de câme-
ras leitoras de placa ligadas a um
software que registra veículos
em todas as entradas e saídas da
cidade, além de outros pontos
estratégicos. Com faixas em tes-
te, foram recuperados 25 veícu-
los com alerta de furto ou rou-
bo no primeiro semestre de
2022. A nova central, em fase fi-
nal de construção, receberá te-
las de alta tecnologia para o
acompanhamento em tempo
real. Oito novos profissionais
foram contratados para auxiliar
nesta tarefa.

Outro reforço importante
foi a ampliação do número de
câmeras 'speed-dome', modelos
de alta performance com gran-

de poder de processamento de
imagens, para locais que necessi-
tem de grande clareza e riqueza
de detalhes.

O superintendente da GM,
Dorival Selbach Jr., explica a fun-
cionalidade do sistema de inteli-
gência que irá otimizar todo o
rastreio e atendimento das equi-
pes: "Esse software também faz
leitura analítica, quando a gente
não souber a informação total
da placa [veicular], mas parcial-
mente. Ele faz a busca também
por cores de veículos, em deter-
minado horário que for aponta-
do, até mesmo por modelo. Jun-
to disso, ele faz a interligação dos
nossos sistemas já existentes,
ampliando o número de câme-
ras speed-domes".

A Muralha Digital também
está integrada ao aplicativo 153
Cidadão e ao botão Maria da
Penha, específico para atendi-
mento de emergência a mulhe-
res que possuem medida prote-
tiva.

A
O munícipe ainda pode acionar a Guarda Municipal pelo Disque 153

PMP
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s principais vias da ci-
dade estão ganhando
novas placas de iden-

tificação de ruas. Os trabalhos
são realizados pela Secretaria
de Obras Públicas (Semop),
por meio do Departamento de
Manutenção.

Denominadas de conjunto
de identificador de logradou-
ro, as placas são instaladas nas
esquinas das vias. Os materiais
usados para a placa são a cha-
pa e o tubo de fixação, ambos
de ação.

Outro detalhe é que ela é
personalizada, contendo o
nome completo da via, o bair-
ro e o número do CEP. Este é
um trabalho contínuo do De-
partamento de Manutenção
que faz a instalação de placas
nas ruas do município.

Ruas de Pinhais ganham
novas placas de identificação

O trabalho é realizado pelas equipes do Departamento de Manutenção, da Secretaria de Obras Públicas
P
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Ela é personalizada, contendo o nome completo da via, o bairro e o número do CEP

O SEBRAE, em parceria
com a Prefeitura de Piraqua-
ra, por meio da Secretaria
Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, realizará
diversos cursos, palestras e
oficinas abertas ao público
piraquarense. Com foco em
assuntos para empreendedo-
res, as ações acontecerão no
prédio da Prefeitura, na Ave-
nida Getúlio Vargas - 1990.

Os cursos são gratuitos e
abertos para toda a comuni-
dade. As inscrições podem
ser realizadas através do link
https://forms.office.com/r/
3XdjKfc46K.

CONFIRA A
PROGRAMAÇÃO E OS
CURSOS DISPONÍVEIS

SEBRAE e Prefeitura de Piraquara
promovem cursos gratuitos
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Os cursos são gratuitos e abertos para toda a comunidade

- Curso Visual
de Loja:
De 20 a 22 de
Setembro, às 18h30.

- Curso Atendimento
ao Cliente:
De 17 a 20 de
Outubro, às 18h30.

- Conexão Empresarial:
21 de Outubro, às 19h.

- Curso Gestão
Financeira:
De 25 a 27 de
Outubro, às 18h30.

- Oficina Marketing
Digital:
09 de Novembro,
às 18h30.

- Palestra "Como
Vender em Datas
Comemorativas":
11 de Novembro,
às 18h30.

 A instalação de novas pla-
cas é um instrumento de gran-

de valor, pois a ação facilita a
identificação das ruas tanto

para quem circula de carro
como para quem caminha por

elas, além de deixar as vias lo-
cais mais organizadas.
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Dica da Farmacêutica
O universo da medicina

humana é muito amplo. O
conhecimento médico é es-
truturado por sistemas de-
correntes de pensamentos
filosóficos, influenciados por
um contexto social e evolu-
tivo.

A homeopatia faz parte
das chamadas Práticas Inte-
grativas e Complementares
(PICs), que contemplam sistemas médicos complexos e recursos terapêuticos, os
quais são também denominados pela Organização Mundial da Saúde (OMS) de
medicina tradicional e complementar/alternativa (MT/MCA) e foi introduzida ofici-
almente no Brasil em 1840, pelo médico francês Benoît Jules Mure.

Na consulta homeopática, o indivíduo deve ser considerado em sua totalidade.
Ele deve responder a uma série de perguntas, é observado em diversos aspectos e,
após repertorização, é considerado como um indivíduo que tem diversos sintomas,
não como portador de uma determinada doença.

Não dizemos: "este indivíduo tem sinusite", mas que o quadro do paciente é
compatível com a sinusite provocada pela ingestão de raízes de Hydrastis, por
exemplo. Sabemos isto, pois Hydrastis foi administrada em indivíduos saudáveis,
provocando o aparecimento de sintomas semelhantes ao do nosso indivíduo do-
ente, que queremos tratar.

A abordagem terapêutica homeopática faz dela uma prática de saúde altamen-
te desenvolvida e plenamente inserida no contexto ecológico, tanto por ajudar a
homeostase (processo de regulação para manter o equilíbrio) do organismo, sem
suprimir suas respostas auto protetoras, quanto por conta da sustentabilidade, já
que se utiliza, em quantidades muito pequenas, da diversidade biológica, sem pro-
mover sua degradação ou extinção, não agredindo o meio ambiente com solventes
potentes e poluidores.

A terapêutica homeopática, devido ao uso de doses infinitesimais, não costuma
desencadear interações medicamentosas e efeitos adversos, tão comuns na tera-
pêutica alopática. Em alguns casos, pode ocorrer a piora dos sintomas da doença,
o que é denominado de agravação. Nestas situações, o homeopata deve ser procu-
rado, podendo decidir pela alteração da diluição do medicamento, espaçamento
das doses ou, em situações mais graves, interrupção do uso ou até mesmo utiliza-
ção de um antídoto à ação do medicamento em uso.

De modo geral, os tratamentos alopáticos e homeopáticos são utilizados em
conjunto, é comum observarem-se efeitos sinérgicos, levando à diminuição ou à
retirada do medicamento alopático.

Para a realização da manipulação homeopática, é essencial que a Farmácia
cumpra o preconizado nas legislações vigentes, como:  Habilitação Profissional,
conforme Resolução do CFF n° 576, de 28 de junho de 2013, dá nova redação ao
artigo 1º da Resolução CFF n° 440/2005, que dispõe sobre as prerrogativas para
o exercício da responsabilidade técnica em homeopatia.

Fonte: Brasil. Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo.
Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente. Comissão Assessora de

Homeopatia. Homeopatia. / Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo.
- São Paulo: Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, 2019. 3ª edição.

Texto: Aiane Cristina Alves Cordeiro - Farmacêutica Magistral, especialista
em Acupuntura e Farmácia Clinica, Habilitada em Homeopatia.  CRF-PR: 18999

 Quer conhecer mais, sanar dúvidas?
@aianebensbergcordeiro | @farmaciasprepare

Farmácias Prepares em 7 Endereços para melhor lhe atender:
3 UNIDADES EM PINHAIS:

- Avenida Irai, 467 - Weissopolis - Pinhais
- Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Centro - Pinhais
- Avenida Jacob Macanhan, 323 - Centro - Pinhais

4 UNIDADES EM CURITIBA:
- Rua Nilo Cairo, 643 - Alto da XV
- Rua Via Veneto, 1741 - Santa Felicidade
- Rua Professor João Falarz, 719 - Ecoville
- Avenida Padre Anchieta, 1846 - Bigorrilho

41-3013- 0333

Com desuso das transações em dinheiro vivo,
CMC avalia liberar celulares dentro dos bancos

Câmara de Curitiba discute anular
proibição de celulares dentro dos bancos

Uso foi proibido em 2010 para prevenir o golpe da
"saidinha do banco", quando o aparelho era usado

por bandidos para armar assaltos fora das agências

O
golpe da "saidinha
de banco" era bas-
tante comum há

duas décadas e a forma que
a Câmara Municipal de Cu-
ritiba (CMC) achou para aju-
dar a combater esse crime
foi, com a lei municipal
13.518/2010, proibir o uso
de aparelhos celulares den-
tro dos estabelecimentos fi-
nanceiros.

Depois essa norma foi
incorporada pelo Estatuto
da Segurança Bancária, per-
manecendo em vigor até
hoje em dia. Com o avanço
da tecnologia e o aumento
das transações eletrônicas,
vereadores da CMC discu-
tem se não é hora de rever
a norma e anular a proibi-
ção de celulares dentro dos
bancos. O crime da "saidi-
nha de banco" tinha um fun-
cionamento simples, calcado
no hábito de pegar valores
em espécie na boca do cai-
xa. Agindo em grupo, um
bandido dentro da agência
informava a outros, do lado
de fora, pelo telefone, quem
tinha acabado de sacar

quantias em dinheiro vivo,
para que essa pessoa fosse
assaltada ao deixar o prédio.
Essa prática foi atacada pe-
los legisladores com a proi-
bição dos celulares e com a
exigência de um biombo
entre quem espera atendi-
mento e os caixas, para im-
pedir a identificação visual
das vítimas.

O projeto de lei em dis-
cussão na CMC não altera a
exigência dos biombos, ape-
nas revoga o inciso 3º do
artigo 2º e a integralidade do
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artigo 3º do Estatuto da Se-
gurança Bancária, que trata-
vam da proibição. Hoje, a
norma autoriza os estabele-
cimentos financeiros a apre-
ender aparelhos de telefone
em uso dentro das agências,
como medida de prevenção
de delitos.

A justificativa da propo-
sição argumenta que a me-
dida contribui para "a des-
burocratização e simplifica-
ção do relacionamento do
setor financeiro com o Po-
der Público".
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IOCine Passeio exibe o filme

Ingresso para o paraíso
Um casal de ex-namorados se une novamente para evi-

tar que a filha cometa os mesmos erros do passado. Será
que essa reaproximação vai acender novamente velhas cha-
mas? Conseguirão os dois evitar que a jovem sofra como
eles? Para mais informações acesse o site do Cine Passeio.

a abertura da Semana
Nacional de Trânsito,
nesta segunda-feira

(19), o prefeito Rafael Greca
falou sobre a redução de 42%
no número de mortes no trân-
sito na última década (2011-
2020) em Curitiba e das me-
tas para os próximos anos. A
cerimônia foi no Salão Brasil da
Prefeitura.

"Nós vamos insistir na edu-
cação para a vida e para o trân-
sito. Nosso objetivo é reduzir
o número de mortes em até
50% até 2030", disse o prefei-
to, que fez referência também
ao centenário do ex-senador
e antropólogo Darcy Ribeiro,
que será celebrado este ano. Ele
foi um dos idealizadores do
Código Brasileiro de Trânsito
(CBT).

Greca destacou ainda o
compromisso da gestão com
projetos e investimentos que
privilegiem o pedestre, o ciclis-
ta e o transporte público como
protagonistas no trânsito.

Ao lado do vice-prefeito,
Eduardo Pimentel, e da primei-
ra-dama, Margarita Sansone, o

Curitiba quer reduzir o número
de mortes em até 50% até 2030
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importante celebrar a vida que
percorre as vias da nossa cida-
de. "Precisamos também desta-
car todos aqueles que traba-
lham para que possamos cele-
brar a vida nesses espaços",
enfatizou o secretário.

"Nenhuma morte no trân-
sito é aceitável", falou a supe-
rintendente de Trânsito de
Curitiba, Rosângela Battistella.
Segundo ela, no Brasil, 35 mil
pessoas morrem no trânsito
por ano, sendo registrado cer-
ca de 95 mortes por dia.

Participaram também o su-
perintendente da Polícia Fede-
ral do Paraná, Antonio Paim de
Abreu Junior, o vice-presiden-
te do Observatório Nacional
de Segurança Viária, Mauro Gil
Meger, o diretor da EPTran,
Claudionor Agibert, o coman-
dante do Batalhão de Polícia
Rodoviária, tenente-coronel
Wellenton Joserli Selmer, o co-
mandante do Batalhão de Polí-
cia de Trânsito, tenente-coro-
nel Adilson da Silva, vereadores,
secretários municipais e de-
mais convidados.

Prefeito Rafael Greca com a primeira-dama Margarita Sansone, representantes das policias
Rodoviária Federal, Militar e Civil, e demais autoridades, abre a Semana Nacional de Trânsito

prefeito falou da criação de um
Parque Educacional do Trânsi-
to, em fase de planejamento, que
deverá ser implantado no Bos-
que do Fazendinha. Além de
destacar as ações inovadoras
de Escola Pública de Trânsito
(EPTran), com a produção de

materiais e cursos para educa-
ção no trânsito inéditos no
país.

"Curitiba é modelo em mo-
bilidade no país e referência
nacional em trânsito", destacou
o diretor-geral do Detran-PR,
Adriano Furtado, que também

falou sobre a importância de se
pensar no trânsito de forma
compartilhada, levando em
consideração a engenharia, a
educação, a saúde e a gestão de
tudo aquilo que acontece no
trânsito. O secretário munici-
pal de Defesa Social e Trânsito,

Os usuários do transporte
coletivo aprovaram o ônibus
elétrico que começou a ser
testado em linhas comuns nes-
ta segunda-feira (19) em Curi-
tiba. O veículo, que está em de-
monstração no município, vai
circular cada dia em uma linha
diferente até sexta-feira (23).
Nesta segunda (19), foi a vez
da linha 801 Campina do Si-
queira/Batel.

"Parecia que eu estava no
céu. Não tem barulho e é bem
estável", diz a aposentada Ce-
lene Tulio, que geralmente utili-
za a linha Campina do Siquei-
ra/Batel para ir ao médico.

"Tomara que esse ônibus fi-
que em linha, é muito melhor
do que os demais", avaliou a
aposentada Dinacir Alves Fer-
reira, que desembarcou no Ter-

Em teste, ônibus elétrico é aprovado
pelos passageiros do transporte coletivo
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minal Campina do Siqueira com
a neta. "Não dá para comparar",
elogiou.

A demonstração do veícu-
lo, fabricado pela chinesa Higer,
faz parte dos eventos que ce-
lebram a mobilidade sustentá-

vel na capital em setembro, in-
cluindo o Dia Mundial sem
Carro, nesta quinta (22).

Jeferson Henrique, atenden-
te de telemarketing, estava an-
sioso para embarcar no ônibus.
"Vim aqui porque vi que teria

esse teste hoje e me progra-
mei. Gosto de observar o ôni-
bus, a nova tecnologia", disse.

Para o aposentado João
Aguiar, era a segunda vez no
ônibus elétrico. No último sá-
bado, ele embarcou no Parque
Barigui, onde o veículo estava
em demonstração com um tra-
jeto especial até o Terminal
Campina do Siqueira. "Vim pas-
sear mais um pouco, distrair a
mente. É tão bom que esse
ônibus poderia ir até Guaratu-
ba", brincou, entusiasmado.

Sem emissão de CO2 e ru-
ídos, o ônibus elétrico é consi-
derado o futuro da mobilidade
nas grandes cidades e está na
agenda do município para os
próximos anos, quando a frota
fará a migração para essa ma-
triz energética. "Estamos inici-

ando o processo para a matriz
elétrica, não poluente, e essa de-
monstração é importante para
que possamos testar o mode-
lo no transporte coletivo. Ain-
da neste ano iniciaremos os
testes técnicos que servirão de
base para as diretrizes do edi-
tal de compra dos veículos", diz
Ogeny Pedro Maia Neto, pre-
sidente da Urbanização de
Curitiba (Urbs). Leci Branco,
motorista há oito anos no
transporte coletivo, diz que a
experiência de dirigir o novo
veículo é maravilhosa. "É uma
nova tecnologia, que exige
atenção, mas que traz muito
conforto para o usuário", afir-
ma ela, que passou por um trei-
namento de dois dias, com mais
33 motoristas, para poder con-
duzir o veículo elétrico.

Juntas, as cinco linhas transportam, em média, 16,5 mil pessoas em dias úteis
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om 12.326 novas famí-
lias cadastradas no Au-
xílio Brasil desde agos-

to, o Paraná chega neste mês a
583.907 beneficiários e é o
representante da Região Sul
com mais contemplados do
programa.

Os recursos destinados ao
estado foram ampliados e pas-
sarão, dos R$ 344 milhões apli-
cados em agosto, para R$ 353
milhões em setembro. Com
uma média de benefício de R$
606,77, o Auxílio Brasil será
pago em todos os 399 municí-
pios paranaenses.

Somados, Paraná, Rio e
Grande do Sul e Santa Catari-
na fazem da Região Sul a quar-
ta do país com mais famílias
contempladas. Neste mês, o
número de beneficiados saltou
de 1,340 milhão em agosto para
1,376 milhão em setembro,
após o ingresso de 36.294 fa-
mílias paranaenses, gaúchas e
catarinenses no programa.

Os pagamentos tiveram iní-
cio nesta segunda-feira (19),
para os beneficiários com Nú-
mero de Inscrição Social (NIS)
de final 1. O cronograma esca-
lonado de repasses segue de
acordo com o calendário ofici-
al, com os beneficiários com
NIS de final 2 recebendo o
pagamento no dia 20 (terça-
feira) e assim sucessivamente,
até o dia 30 de setembro, quan-
do ocorre o último pagamento
de setembro, para os benefici-
ários com NIS de final 0.

Paraná é o representante da Região Sul com mais
famílias beneficiadas pelo Auxílio Brasil em setembro

Estado teve mais de 12 mil novas famílias cadastradas desde agosto e número de contemplados ultrapassa os 580 mil.
Em todo país, mais de 20,6 milhões de pessoas receberão o pagamento. Recursos superam R$ 12,4 bilhões
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Em setembro, o Auxílio Bra-
sil alcançou o recorde de bra-
sileiros atendidos pelo progra-
ma. O total de beneficiários
passou de 20,2 milhões famíli-
as no mês passado para mais
de 20,6 milhões neste mês,
com os recursos transferidos
tendo saído de R$ 12,1 bilhões
em agosto para R$ 12,4 bi-
lhões em setembro, um novo
recorde do Auxílio Brasil para
um único mês.

Setembro também é o se-
gundo mês do novo valor do
Auxílio Brasil, cujo benefício
passou, em agosto, a ser de no

mínimo R$ 600. Neste mês, o
valor médio a ser pago em todo
país é de R$ 607,52.

Desde que começou a ser
pago, em novembro de 2021, o
Auxílio Brasil já transferiu mais
de R$ 72,7 bilhões, recursos
que chegam a todos os 5.570
municípios do país. Desde o
início do programa, mais de 7,5
milhões de famílias já foram in-
cluídas no Auxílio Brasil.

DEMAIS REGIÕES
Todas as 27 Unidades da

Federação apresentaram au-
mento no número de famílias

atendidas pelo programa em
relação a agosto. O Nordeste
lidera, com 9,5 milhões de be-
neficiários e mais de R$ 5,7 bi-
lhões em recursos transferidos.

A segunda região com mai-
or número de atendidos é o
Sudeste, onde as famílias con-
templadas cresceram em
155.591 neste mês, passando
de 5,9 milhões para 6,1 milhões.
Na sequência, aparece a Região
Norte, onde 68.145 novas fa-
mílias passaram a fazer parte do
programa. Em agosto, 2,419
milhões foram beneficiadas,
número que passou para
2,487 milhões de famílias em
setembro.

Por fim, depois do Sul, em
quarto lugar, a Região Centro-
Oeste fecha a conta. Com as
35.397 novas famílias que pas-
saram a ser atendidas pelo Au-
xílio Brasil em setembro, o nú-
mero de beneficiários saltou de
1,053 milhão em agosto para
1,089 milhão em setembro.

PELOS ESTADOS
A Bahia é a Unidade da Fe-

deração com maior número de
famílias contempladas pelo Au-
xílio Brasil em setembro. O es-
tado registrou um acréscimo

de 49.449 famílias no progra-
ma e, com isso, o número de
atendidos passou de 2,4 mi-
lhões de beneficiários no mês
passado para 2,5 milhões nes-
te mês.

Oito estados brasileiros te-
rão mais de um milhão de famí-
lias atendidas pelo Auxílio Bra-
sil em setembro. Depois da
Bahia, São Paulo (2,4 milhões de
famílias), Rio de Janeiro (1,7
milhão), Pernambuco (1,6 mi-
lhão), Minas Gerais (1,5 milhão),
Ceará (1,4 milhão), Pará (1,3
milhão) e Maranhão (1,2 mi-
lhão) são os estados com mai-
or número de beneficiários e
os únicos com mais de um mi-
lhão de famílias atendidas nes-
te mês.

Na outra ponta, Tocantins
(156.090), Distrito Federal
(146.903), Acre (128.729),
Rondônia (120.760), Amapá
(119.550) e Roraima (64.851)
são os estados com o menor
número de contemplados, os
únicos no Brasil com menos de
200 mil famílias atendidas.

QUEM TEM DIREITO?
O Auxílio Brasil é voltado a

famílias em situação de extre-
ma pobreza, situação de pobre-
za; e também a famílias em re-
gra de emancipação. Em situa-
ção de extrema pobreza estão
as famílias que possuem renda
familiar mensal per capita de até
R$ 105,00. Já aquelas em situa-
ção de pobreza têm renda fa-
miliar mensal per capita entre
R$ 105,01 e R$ 210,00.

COMO TER ACESSO
AO BENEFÍCIO?

As famílias que preenche-
rem os requisitos para ter
acesso ao Auxílio Brasil devem
estar inscritas no Cadastro
Único (CadÚnico). A inscrição
pode ser feita neste endereço
eletrônico, disponível.

Depois de ser incluído no
Cadastro Único, o interessado
precisa confirmar os dados em
uma entrevista presencial que
será realizada em um Centro
de Referência da Assistência
Social (CRAS) das prefeituras.
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Horóscopo do Dia

Áries

Touro

Gêmeos

Câncer

Leão

Virgem

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Peixes

Você não precisa olhar lon-
ge para encontra razões
para o seu cansaço.

Você está sendo levado pela
inércia, o que o impede de
ganhar tempo.

Você vai estar mais sereno
e mais inclinado a fazer con-
cessões.

Seu dom de escutar e de
dar conselhos será valioso
para o seu parceiro.

Você vai ficar orgulhoso de
você mesmo. O progresso
está à vista.

Você precisa se livrar do
supérfluo em todos os ní-
veis.

Você vai colher os frutos dos
esforços que fez no mês
passado. Comemore!

Você está alcançando os
seus objetivos. Mantenha os
olhos abertos.

Não conte muito com as
pessoas ao seu redor para
ajudar.

Retomar o exercício seria
uma boa ideia e iria recons-
truir sua força.

Há uma atmosfera vagamen-
te artística hoje, mas isso
não vai incomodá-lo!

Prender-se ao passado é
colocar seus planos em es-
pera. Viva o hoje!

Publicações

Curitiba

Memorial Paranista terá visitação
noturna na Primavera dos Museus

C

DANIEL CASTELLANO/SMCS

om horário estendido
até as 21h e cursos
abertos, o Memorial

Paranista integra o roteiro da
16ª Primavera dos Museus, ação
anual coordenada pelo Institu-
to Brasileiro de Museus (Ibra-
im). Este é o segundo ano que
o Memorial participa da progra-
mação.

De terça-feira (20) até do-
mingo (25), o horário da visita-
ção do Memorial Paranista será
das 10h às 21h, três horas a
mais que nos dias comuns. O
público poderá ver à noite a
exposição João Turin e o Jar-
dim de Esculturas e observar
nuances das obras proporcio-
nadas pela iluminação cênica do
Memorial.

SERVIÇO

PRIMAVERA
DOS MUSEUS
Local: Memorial Paranista
Data: de terça-feira (20)
a domingo (25)
Horário de visitação
ampliado: 10h às 21h

CURSO DE
ESCULTURA EM
BAIXO RELEVO,
COM LÍGIA BORBA
Data: 20 a 22 de setembro
Das 19h às 21h - 16 anos
Valor: R$ 75 - Inscrições

MASTECLASS COM
ELVO BENITO DAMO
Data: 24 de dezembro
Das 10h30 às 12h30 - 16 anos
Grátis - Inscrições

Para formação prática e te-
órica, nesta semana haverá duas
opções de cursos: de terça
(20) a quinta-feira (22), às 19h,
o curso de escultura em baixo
relevo com a artista visual Lígia
Borba, que usa argila para in-
vestigar linguagem, forma e téc-
nica nas obras de João Turin. O
curso tem custo de R$ 75.

No sábado (24), às 10h30,
acontece uma masterclass gra-
tuita sobre a história do ateliê
de esculturas da cidade com o
artista curitibano Elvo Benito
Damo. As inscrições estão aber-
tas.  Em atividade desde 1973,
o centro de desenvolvimento
da arte escultural da Fundação
Cultural de Curitiba atuou na
formação de gerações de escul-

Este é o segundo ano que o Memorial participa da programação

tores e Elvo foi um desses ar-
tistas. Durante a masterclass,
vai falar sobre os aprendizados,
erros e acertos nesses 45
anos.

PASSEIOS NOTURNOS
Além dessas atividades, nes-

ta semana haverá passeios no-
turnos pelo museu. Novos
olhares e cores podem ser
apreciados com a diferença da
luz natural e iluminação notur-
na. A visitação mediada aconte-
ce na quarta e sexta-feira (24
e 26), e está com inscrições
esgotadas. Quem não conse-
guiu agendar o passeio notur-
no pode visitar o Memorial Pa-
ranista mesmo assim, pois es-
tará aberto até às 21h.
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Irene Zaniolo Karam

Aramis Karam
de Araujo

Cumprimentos do
jornal  ao meu
querido primo,
 o médico Aramis
Karam de Araujo
que aniversaria
nesta terça-feira
(20). Desejo que
a vida continue
te presenteando
com muita
harmonia,
sucesso e alegria!

Nesta terça-feira (20), espero que você,
Irene Zaniolo Karam, celebre seu dia especial

junto de quem mais ama, e que o seu coração
se aqueça com todo amor que receber! Parabéns!

Marcelo Leão

Cumprimentos do jornal ao grande Marcelo Leão
morador de Piraquara. Esta terça-feira (20) é um
dia abençoado, desejo que você continue sendo
uma inspiração para as pessoas ao seu redor!

Célida
Helena

Jéssica Duarte
da Rosa

Em seu
aniversário,

celebrado nessa
segunda-feira

(19), desejo
muita alegria e

amor. Que todos
os seus sonhos

se tornem
realidade!

Nesta segunda-feira
(19) a fisioterapeuta

Jéssica Duarte da
Rosa comemorou mais

um ano de vida.
Desejo a você muita

felicidade,
prosperidade

e saúde!

Eduardo Pimentel Slaviero

Meu grande e especial amigo, competentíssimo,
atuante e dinâmico, vice-prefeito de Curitiba,

Eduardo Pimentel Slaviero, desejo muito sucesso,
conquistas e saúde, que continue essa

pessoa especial que nossa capital merece.


